
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00008            DEL  23/04/2021 

 

OGGETTO :    PARERE EX ART 55 SU DUP 2021-2023 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 23 del mese di aprile, alle ore 10:10 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta  

 



 

Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

 Con nota protocollo 93457/2021 del 13/4/2021 ricevuta dalla Ripartizione Ragioneria 

Generale si chiedeva di esprimere parere ex art.55 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo, con termine ridotto a 10 giorni, sulla Deliberazione di G.C. 224 del 13/4/21 “Esame 

ed approvazione dello Schema di Nota di aggiornamento del DUP 2021/2023 e dello Schema di 

previsione 2021/2023 e relativi allegati tra i quali anche la proposta consiliare di approvazione del 

programma triennale dei LL.PP. 2021/2023 ed elenco annuale”. 

Le CCP di questo Municipio non hanno potuto esprimere loro pareri per brevità temporale. 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata 

valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali 

indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

- UDITA la relazione del Presidente;  

- PRESA VISIONE  della documentazione pervenuta; 

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     VISTO il verbale della 1 CCP del 19/4/21 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del Direttore del 

Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

DELIBERA 

1)  ESPRIMERE, parere ………………..   

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di inviare per competenza alla Ripartizione 

Ragioneria 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Allora, dicevo, passiamo al quarto punto all’Ordine del 

Giorno: “Parere ai sensi dell’art. 55 sul DUP). La parola 

al Presidente della I CCP. Prego, Consigliere Maselli. 

 

Consigliere Maselli 

Ma non mi disattivate l’audio, però. Grazie, Presidente. 

Con nota prot.93457 del 2021, del 13 aprile 2021, ricevuta 

dalla Ripartizione Ragioneria Generale si chiedeva di 

esprimere parere ex art.55 del regolamento sul 

decentramento amministrativo con termine ridotto a 10 

giorni sulla deliberazione 224 del 13 aprile 2021 ”Esame ed 

approvazione dello schema di nota di aggiornamento del DUP 

2021-2023 e dello schema di previsione 2021-2023” e 

relativi allegati, tra i quali anche la proposta consiliare 

di approvazione del programma triennale dei lavori pubblici 

2021-2023, ed elenco annuale. Le CCP di questo Municipio 

non hanno potuto esprimere loro pareri per brevità 

temporale, esaminata la documentazione pervenuta al fine di 

giungere ad una seria e motivata valutazione del parere che 

il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, 

acquisite tali indicazioni tanto si rassegna al Consiglio 

per le definitive determinazioni in merito. 

Grazie, Presidente. 
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Presidente 

Grazie al Consigliere Maselli. Se ci sono interventi? 

Allora, io trovo due mani alzate, il Consigliere Quaranta e 

la Consigliera Scardigno. Quaranta, lei si è prenotato 

nuovamente è la manina di prima? Altrimenti do la parola 

alla Consigliera Scardigno. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

No, no, parlerò su questo argomento pure, solo che avevo 

dimenticato di abbassare la mano sinceramente. 

 

Presidente 

Posso dare la parola alla Consigliera Scardigno?  

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Sì certo, certo. 

 

Presidente 

Prego, Consigliera Scardigno. 

 

Consigliera Scardigno 

Grazie. Buongiorno al Presidente, buongiorno Direttrice, 

buongiorno Consiglieri tutti. Diciamo, quest’anno, come ha 

appena detto il Presidente Maselli, abbiamo avuto poco 

tempo per riuscire ad analizzare tutto nel dettaglio, però 
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diciamo la II Commissione comunque si è concentrata questa 

settimana nell’esaminare il piano triennale delle opere 

pubbliche e siamo riusciti a dare uno sguardo approfondito. 

Abbiamo notato che quest’anno sono stati inseriti alcuni 

punti che riguardano il nostro Municipio e in particolare i 

punti che riguardano il progetto SISUS, compresa la 

riqualificazione energetica del mercato di Via Vaccarella, 

la seconda lottizzazione del parco nuovo di Loseto e altri 

punti sempre inerenti la SISUS. Sono stati inseriti anche i 

lavori di rifacimento degli impianti elettrici... 

l’adeguamento degli impianti degli ascensori e anche altri 

adeguamenti per gli alloggi di edilizia residenziale 

pubblica siti nel quartiere di Santa Rita; è stata inserita 

la sistemazione del primo stralcio funzionale di strada 

Ferrannini – La Grava, sono stati inserito anche i lavori 

di urbanizzazione primaria di Via Livatino con il primo e 

il secondo stralcio, e i lavori che permetteranno anche 

finalmente di avere un collegamento tra Via Vittorio Veneto 

e Via Principessa Jolanda in Carbonara, quindi con 

l’acquisizione finalmente del fabbricato e l’abbattimento 

di tale fabbricato. Questo riportato nel 2022. 

È stata prevista anche la risistemazione dei piani viari di 

realizzazione di area parcheggio e regimentazione della 

fogna pluviale, e ci sono stati anche altri piccoli 

dettagli insomma all’interno del piano triennale, però 

diciamo come Commissione abbiamo notato anche che mancano 
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un po’ di punti che noi riteniamo importanti, ovviamente 

sarà nostra premura chiedere di sollecitare l’inserimento 

dei punti come per esempio lo studio di fattibilità delle 

rotatorie e altri punti per noi molto importanti. 

Sicuramente li affronteremo come già sono stati affrontati 

ma li riporteremo all’attenzione a breve, a stretto giro 

all’attenzione dell’Assessore e all’attenzione anche del 

responsabile, l’ingegner Laricchia. 

Grazie per l’attenzione. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Scardigno. La parola al Consigliere 

Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Sì, grazie. Allora, io prima dicevo che dobbiamo essere al 

servizio dei cittadini e non dei Partiti, l’intervento 

della Consigliera Scardigno mi sembra che vada nell’ottica 

opposta a quella che io ho prima detto, perché quando mi 

viene a dire che c’è Via Principessa Jolanda nel 2022, ma 

un cittadino che ascolta questa diciamo... questo 

Consiglio, e che è a digiuno di quelli che sono gli aspetti 

tecnici, pensa che Via Principessa Jolanda finalmente si 

farà. Via Principessa Jolanda allo stato attuale non si 

farà come non si è fatta per i 20 anni precedenti, perché è 

addirittura nel 2022. Cioè questo, come dicevo prima, sta a 
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significare il grado di attenzione che ha l’Amministrazione 

centrale per questo territorio, perché quando non riesce a 

trovare nemmeno quella somma nel 2021 per fare quel piccolo 

intervento, ma di che stiamo parlando? Di che stiamo 

parlando che su questo piano triennale delle opere 

pubbliche ti viene solo da piangere. Perché poi io vedo che 

in altre zone della città riescono a trovarli i soldi, e 

poi... al di là che qua ci vuole uno che abbia la vista 

proprio perfetta, io purtroppo non ce l’ho, però per 

esempio, per dirvi qualcosa, 16 milioni di euro per 

waterfront nella città vecchia nel tratto di costa compreso 

tra il complesso Santa Scolastica e molo Sant’Antonio e 

molto San Nicola. 16 milioni di euro, e noi che abbiamo 

elemosinato - speriamo che riusciamo ad averla fogna 

finalmente - abbiamo elemosinato la fogna per tanti anni, e 

poi si vanno a spendere 16 milioni di euro in un tratto 

della città che è già bello di suo? Però qui invece non 

riusciamo a trovate 100.000 euro – perché più o meno quello 

sono – per aprire Via principessa Jolanda. Allora, io posso 

pure capire determinate cose, perché poi arrivano delle 

pressioni, delle cose..., però a ‘sto punto, diciamo, io 

eviterei almeno i toni quasi trionfalistici, “Quest’anno è 

previsto”, no, quest’anno non è previsto un bel niente, noi 

abbiamo avuto i morti sugli incroci pericolosi di questo 

territorio e non riusciamo a dotarli di rotatorie, quando 

Bari invece se la stanno riempiendo di rotatorie. Ma questo 
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territorio è parte di Bari o no? Ma veramente poi uno la 

perde la pazienza, che uno la perde la pazienza. 

Cioè qui non è previsto niente, qua se stanno un po’ di 

soldi sono previsti per che cosa? Per la manutenzione degli 

impianti di edilizia popolare che è giusto, è doveroso che 

si faccia, però non è che poi in questo territorio ci sono 

solo le case di edilizia popolare, cioè ci sono tante altre 

esigenze, tante altre esigenze, è normale che a questo 

territorio si è sempre pensato solo a dargli diciamo quel 

tipo di intervento, e allora è logico che si devono fare le 

manutenzioni, ma ripeto, è doveroso fare le manutenzioni ma 

se sta qualche migliaio di euro è solo in quella direzione 

lì, perché per quanto riguarda le infrastrutture di cui 

questo territorio ha bisogno, continua a non esserci nulla. 

Poc’anzi dicevamo che è scomparso il calcio a Carbonara, 

noi abbiamo una tradizione cinquantennale, ma si potrebbe 

dire forse anche di più di cinquantennale di calcio, noi 

abbiamo avuto una squadra di calcio in serie C, noi a 

Carbonara abbiamo avuto una squadra di calcio di serie C, 

ora non abbiamo più una squadra di calcio perché non 

abbiamo più il campo. Dove stanno gli importi seri, non 

quelli scritti per scrivere, che prevedono delle somme per 

la (audio disturbato) di un campo di calcio? Ecco perché io 

dicevo cerchiamo di stare attenti sul Palazzetto, che visto 

che c’è, se riusciamo ad essere propulsori diciamo di un 

procedimento, di un qualcosa di positivo per questo 
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territorio, quante volte ci siamo detti che il campo di 

calcio ha prima una funzione sociale in un territorio come 

questo e dopo una funzione diciamo sportiva? Perché è 

logico che se in un territorio come questo c’è un campo di 

calcio, può darsi che togli qualche ragazzo dalla strada. E 

invece no, il campo di calcio non c’è.  

L’opera Pia di Venere di cui tanto si parla, che ognuno 

ogni tanto se ne esce con uno spot, chi vuole fare una 

cosa, chi ne vuole fare un’altra, ma poi alla fine sta lì 

da tanti anni. Dove sta la volontà di acquisirlo? Perché 

quello lo sappiamo che non è di proprietà del Comune, però 

si può pure avviare un’interlocuzione seria con l’Opera Pia 

in cui si va a provare ad acquisirlo quel territorio e 

creare veramente qualcosa di importante per questo 

territorio, perché poi sappiamo pure la posizione che è 

baricentrica, è favolosa come posizione, c’è Ceglie ma c’è 

Carbonara anche, Santa Rita alle spalle ed è sulla strada 

per Loseto. Quindi lì veramente si potrebbe creare un polo 

importante, un polo socio-culturale importante dove 

allocare gli uffici della Polizia Locale, dove allocare 

l’ufficio Anagrafe, dove fare un centro sociale, dove fare 

un centro per anziani... si può fare il polo... diciamo, 

per la Asl, si potrebbero fare tante attività, poi si 

potrebbe fare un parco, si potrebbe fare il parcheggio 

nella parte antistante, ci si potrebbe veramente fra 

virgolette divertire a fare di tutto e a fare diventare, a 
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far sì che si doti questo territorio di un qualcosa che lo 

identifichi perché noi stiamo perdendo, come dicevo prima, 

la nostra identità. E poi io devo andare a vedere che cosa? 

Che però si trovano 16 milioni di euro per il waterfront 

della città vecchia. Ma esiste solo il centro e il mare per 

questa città, o esiste pure qualche altra zona? Perché io 

veramente mi sono sforzato, ma mi sono sforzato veramente 

perché, come dicevo prima, è piccolo. Non c’è niente, non 

c’è nulla, non c’è nulla; che uno voglia giustificare e 

dice: “Beh dai, quest’anno c’è un segno di buona volontà, 

c’è un’inversione di tendenza rispetto agli anni 

precedenti, diamo fiducia, andiamo avanti, proviamo a 

vedere di ottenere qualcosa”. Io, ripeto, non ci vedo 

nulla. Però, diciamo, da persone dotate di intelligenza, io 

credo che anche voi non ci vediate nulla, perché poi 

diciamo i mal di pancia un po’ tutti li abbiamo esternati, 

seppure in sedi diciamo più riservate.  

Allora, io veramente conoscendovi so già come voterete però 

non fate un bel servizio a questi cittadini che vi hanno 

dato l’onore di rappresentarli, perché andare a votare a 

favore di un bilancio che prevede questo piano triennale 

delle opere pubbliche è veramente... non voglio usare 

termini poco eleganti, però sicuramente non è una bella 

cosa che andate a fare, perché quando poi ai cittadini 

andrete a dire...cosa? Cosa andrete a dire? Che su altre 

zone della città, tipo la Rossani che stanno buttando i 
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soldi con le carriole e sul 4° Municipio non c’è nulla? 

Ecco, forse sarebbe il caso veramente di farvi un esame di 

coscienza e di darlo finalmente quel segnale che dicevo 

prima, ecco, un segnale dove... io non dico che dovete 

votare contro perché sennò poi vi arriveranno le telefonate 

a casa, però almeno astenetevi perché sennò siete fra 

virgolette complici di questo disastro, siete complici ci 

questo disastro. Questo Municipio sta scomparendo e voi 

siete complici operando in questo modo di chi sta facendo 

in modo che scompaia. Allora veramente mettetevi una mano 

sulla coscienza e analizzatelo bene questo piano triennale 

delle opere pubbliche, come credo che abbiate fatto, e 

votate con la coscienza, non facendo prevalere diciamo 

altri criteri.  

Io, logicamente, molto probabilmente non interverrò più, 

quindi colgo l’occasione pure per fare la mia dichiarazione 

di voto che non può essere altro che contraria e non 

favorevole a questo bilancio. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Quaranta. C’è la Consigliera Scardigno, 

prego. 

 

Consigliera Scardigno 
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Sì, io volevo solo dire una cosa, un dettaglio di questa 

settimana in Commissione: quando io ho proposto in 

Commissione di magari compilare insieme agli altri 

Consiglieri facenti parte della mia Commissione, ho 

proposto di mettere giù una raccomandazione di 

anticipazione o di accelerazione rispetto ad alcuni punti 

previsti nel piano triennale delle opere pubbliche, mi è 

stato risposto proprio dal Consigliere Quaranta, mettendolo 

anche a verbale durante una delle Commissioni che a lui 

questo tipo di discorso no interessava assolutamente e non 

avrebbe partecipato a sollecitare l’Amministrazione 

centrale ad un’anticipazione o a... diciamo, ad 

un’accelerazione rispetto a quelli che sono i punti che a 

noi interessano a livello municipale. Quindi adesso venire 

a dire tutta questa ramanzina, tutte queste belle parole 

nei nostri confronti, non mi sembra nemmeno giusto perché 

poi bisogna vedere anche tutto un lavoro che viene fatto 

durante le Commissioni che, ovviamente, durante il 

Consiglio non è che si può stare a leggere dettaglio per 

dettaglio delle Commissioni fatte durante... l’analisi 

diciamo di quello che è il punto all’Ordine del Giorno o 

dei lavori fatti durante la Commissione.  

Quindi bisogna anche poi riportare tra virgolette quelle 

che sono le verità e le realtà che vengono vissute 

all’interno delle Commissioni. Ovviamente, non c’è tutto 

quello che vorremmo, sicuramente, tant’è vero che nella 
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fine del... non era un elenco trionfale quello mio, però 

era un elenco delle cose che effettivamente verranno 

riportare all’interno di queste annualità sul nostro 

territorio, è nostra premura e nostro dovere sollecitare i 

tecnici, sollecitare l’Assessore fino a che non verranno 

effettuati effettivamente questi lavori che ci spettano, 

tra virgolette, ma andare a dire: “Dobbiamo buttare a terra 

tutto perché non va bene niente”, e no... non mi va nemmeno 

di dire questo perché delle cose arriveranno. È nostro 

lavoro e nostro dovere sollecitare affinché vengano 

effettuati questi lavori. Questo è quello che dico. I punti 

che non sono stati inseriti nel piano triennale è anche 

nostro dovere sollecitare e ricordare che ci sono anche 

queste cose, queste esigenze che noi abbiamo e che vanno 

portate avanti. Però io non mi sento di buttare a terra 

direttamente un piano triennale perché manca qualcosa. C’è 

tanto, non è tutto, ma va comunque approvato per come la 

vedo io.  

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Scardigno. Si è prenotato il 

Consigliere Balzano. 

Consigliere Quaranta, lei deve intervenire o ha dimenticato 

la manina? 
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Consigliere Quaranta Nicola 

No, devo intervenire, se mi è consentito. 

 

Presidente 

Okay, pensavo avesse... per disciplinare gli interventi, 

solo per questo gliel’ho chiesto. Allora, Consigliere 

Balzano. 

 

Consigliere Balzano 

Grazie, Presidente. Niente, io praticamente condivido 

quello che ha detto poco fa ovviamente la collega Orsola 

Scardigno, volevo fare una mia personale precisazione: 

credo che tutti quanti dobbiamo tener conto del periodo che 

stiamo vivendo, che ormai è più di un anno questo benedetto 

Covid che ha stravolto la vita di tutti quanti, cioè in 

teoria anche per quanto riguarda l’Amministrazione pubblica 

è stata stravolta, nel senso che dei ritardi sono dettati 

anche dalla presenza - io direi assenza – di parecchi 

dipendenti all’interno di queste strutture; quindi già, lo 

possiamo dire apertamente, non erano veloci nell’espletare 

le progettazioni prima, adesso col discorso Covid in atto 

ovviamente i tempi si sono allungati notevolmente sotto 

questo punto di vista. Quindi, non vuole essere una scusa 

però dobbiamo tener conto di questo. 

In merito a quello che diceva Orsola, di quelle opere 

giustamente richieste per il nostro territorio che non si 
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vedono, il fatto di richiedere una... come la vogliamo 

chiamare? Raccomandazione, accelerazione insomma, che io 

condivido, è stato in questi giorni, quando noi abbiamo 

parlato in Commissione anche noi abbiamo cercato di 

analizzare, come diceva prima e condivido quello che diceva 

il collega Quaranta, con grosse difficoltà perché il 

materiale che abbiamo ricevuto purtroppo diciamo è quasi... 

non dico illeggibile ma abbiamo fatto degli sforzi 

sovraumani per poter quantomeno decifrare, sicuramente ci 

sarà sfuggito qualcosa però abbiamo fatto del nostro 

meglio; come dicevo, durante queste Commissioni per 

esempio, visto che si è parlato della famosa Via 

Principessa Jolanda, è stato... anch’io in primis ho 

evidenziato, è stato messo a verbale se c’era appunto la 

possibilità di accelerare la procedura proprio per quanto 

riguarda l’acquisizione/demolizione del collegamento di Via 

Principessa Jolanda che non c’è nel 2021 come annualità ma 

è stato spostato al 2022, visto che è un qualcosa che stava 

già negli anni precedenti, per un totale di 250.000 euro. 

Quindi, ripeto, ho attenzionato sotto questo punto di vista 

anche questo... diciamo, questa esigenza molto molto 

importante.  

Volevo ricordare, per quello che ha letto prima la collega 

Orsola, che forse le sarà sfuggito che nel 2021 – e credo 

che sia la prima opera che noi abbiamo letto, se non 

abbiamo letto male eh – c’è il discorso della famosa 
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ristrutturazione del mercato di Via Vaccarella per il 

trasferimento della delegazione comunale del nostro 

Municipio, per un importo complessivo di 800.000 euro. 

Quindi, ripeto, se non abbiamo letto..., quindi diciamo è 

previsto... non so se... io non l’ho sentito.  

 

Consigliera Scardigno 

(voci sovrapposte) progetto SISUS, non l’ho nominato. 

 

Consigliere Balzano 

Ah scusami. Okay, okay, forse allora ho capito male io. 

Come avevo capito il fatto del cimitero, l’ampliamento del 

cimitero di Loseto, sempre 2021, per un totale di 225.000 

euro, sempre 2021. Poi ovviamente le opere che hai detto 

riguardanti il SISUS per le abitazioni ex case popolati, 

dove giustamente bisogna fare un lavoro molto molto 

importante, e la famosa fogna bianca che finalmente, 

diciamo, finalmente si vede un po’ di luce, che in effetti 

è riportata per questa annualità per 2 milioni e mezzo, e 

poi leggo che come annualità 2023, progettista è l’ingegner 

Gallucci, fogna bianca, Carbonara-Ceglie, c’è il 

completamento con un altro finanziamento di 13.344.000 

euro. Io mi sono soffermato giusto a questi punti, 

ovviamente poi ci sono altri punti, però ci tenevo ad 

evidenziare queste criticità che noi stiamo ovviamente 

attraversando in questo momento, quindi da parte nostra 
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credo che il fatto di fare questo tipo di raccomandazione e 

chiedere di accelerare l’iter procedurale possa rientrare 

nei nostri compiti, insomma sperando che da parte del 

Comune effettivamente vanno ad accelerare tutto l’iter. 

Tutto qua, grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Balzano. La parola al Consigliere 

Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Sì, ho sentito un avverbio da parte del Consigliere Balzano 

che diceva “Ovviamente condivido quanto detto dalla 

Consigliera Scardigno”. Non lo so se è freudiano questo 

“ovviamente”, cioè non è ovvio, non è che il Consigliere 

deve condividere per forza perché, come dicevo prima, 

condivido se è motivato, ma non “ovviamente”. Vabbè, al di 

là di questo le sarà sfuggito quell’ “ovviamente”. Però a 

me quello che dà più fastidio, ma mi dà veramente fastidio, 

è che venite qui ad elencare delle cifre; ma lei, 

Consigliere Balzano, lo sa o non lo so che quei milioni di 

euro che ha citato nel 2023 non stanno da nessuna parte? È 

stato acceso un mutuo, è stata fatta una devoluzione di 

fondi? Cosa è stato fatto? Dove stanno ‘sti soldi? Ma 

perché dovete andare a dire ai cittadini queste 

chiacchiere? Questo è che dà ancora più fastidio, ma 
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parlate di quello che devono realizzare, se c’è qualcosa 

che devono realizzare, ma fermatevi lì, non andare a dire 

che nel 2023 ci sono ulteriori fondi; se dobbiamo aspettare 

quei fondi, perché lei forse non lo sa ma il progetto 

originario era di 16 milioni di euro, era di 16 milioni di 

euro, poi l’hanno stralciato a 7 milioni di euro – quello 

della fogna bianca – che poi sono diventati 2 milioni e 

messo di euro, praticamente una strada è che devono fare... 

praticamente. E voi venite qui a dire: “Si sta facendo...”, 

le raccomandazioni a cui lei, Consigliere Balzano e la 

Presidente della nostra Commissione ha fatto cenno, ma lo 

sapete che le raccomandazioni qui non le potete fare? Qui o 

votate “sì” o votate “no” o vi astenete, non ci sono altre 

strade. E qualcuno ancora più esperto di me ha tentato pure 

di spiegarlo in Commissione, però qualcuno forse o non 

sente, o gli fa comodo non sentire, perché queste sono le 

cose giusto per prendere in giro la gente. Dice: “Noi 

abbiamo raccomandato”, non è questa la sede per 

raccomandare caro Consigliere, le raccomandazioni si fanno 

con un lavoro politico nel corso dell’anno, perché ora o lo 

accetti o non lo accetti, era prima che con un certo lavoro 

politico si doveva andare a dire: “Cari amici – per 

portarla in breve – quest’anno o mi mettete con soldi veri 

la costruzione del campo di calcio e... un’altra cosa, 

oppure il Consiglio del 4° Municipio voterà no”, questo 

l’ho sintetizzato in modo estremo. È quello il lavoro che 
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va fatto ma non ora, che vai a raccomandare? Chi le va a 

leggere le tue raccomandazioni? Che oltretutto non sono 

previste. Su questa cosa tu devi votare “sì”, “no” o al 

limite ti puoi astenere, non le raccomandazioni, che 

raccomandazioni? Che, appunto, non riusciamo ad avere il 

nulla, cosa dobbiamo andare a dire ai cittadini? Che stiamo 

lì a fare che cosa? A fare che cosa? 

Allora, io... poi alla fine, ripeto, che almeno si parli il 

linguaggio della verità, ho già detto per quanto riguarda 

le raccomandazioni alla Presidente della Commissione: 

Presidente, lasci stare questo tipo di voler quasi scendere 

nel pettegolezzo, perché come le ho spiegato oggi, se il 

Consigliere Quaranta in Commissione ha... tant’è vero che 

come diceva lei l’ho fatto mettere a verbale, perché non 

serve a nulla e ad onor del vero non l’ha fatto solo il 

Consigliere Quaranta, l’hanno fatto anche altri che io ora 

non sono autorizzato a dire e non dico, però no l’ha fatto 

solo il Consigliere Quaranta, ma ripeto se il Consigliere 

Quaranta non ha voluto fare raccomandazioni in quella sede 

è perché sono assolutamente inutili e ininfluenti. Quindi 

ripeto, poi ognuno è libero, sappiamo già come voterete, lo 

sappiamo bene, tanto ovviamente... però ripeto, almeno il 

linguaggio della verità, lasciate stare, non stiamo in 

campagna elettorale che dovete venire a dire le fesserie 

che ci sono 13 milioni di euro per il completamento della 

fogna, ma dove stanno i 13 milioni di euro? Che già i fondi 
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del 2022, le cose previste per il 2022 non si fanno, 

figurati quelle nel 2023.  

Quindi, ribadisco, io veramente faccio un appello al 

rispetto perché questo non è rispetto, io veramente ho 

tenuto i toni bassi però poi mi infervoro quando si parla 

diciamo in un Consiglio, quindi si parla pubblicamente e si 

va a dire alla persona impreparata di queste cose che nel 

2023 ci sono 13 milioni di euro. Non ci sono. questa  le 

verità, come non ci sono ad oggi i fondi per Via 

Principessa Jolanda, come non ci sono tante cose di cui noi 

necessitiamo. Quindi... però voi vi ritenete soddisfatti, 

liberissimi di farlo, però ribadisco per l’ennesima volta – 

e chiudo – con il linguaggio della verità. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Quaranta. C’è il Consigliere Fumai che 

ha chiesto di intervenire. Prego. 

 

Consigliere Fumai 

Salve, buongiorno a tutti. Io non sono abituato a dire cose 

che non penso, per cui devo necessariamente riconfermare il 

mio mal di pancia non appena ho letto, ho avuto modo di 

vedere l’attuale piano triennale, cosa che ho esternato in 

Commissione e quindi... come dire, lo dico io quello che 

non ha voluto dire Nicola, cioè che in effetti un po’ tutti 
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abbiamo esternato effettivamente...; poi chiaramente, 

diciamo, arriva il momento anche un po’ della riflessione, 

e anche di quello che... come è stato già detto da 

qualcuno, dobbiamo anche considerare il periodo: noi in 

realtà da quando ci siamo insediati, ci siamo visti... 

abbiamo discusso in presenza per 3-4 mesi, non di più, e 

questo ci ha danneggiato sicuramente, forse ha innestato un 

momento anche di sfiducia in generale insomma. Io 

chiaramente mi sono reso conto che questo è pari pari più o 

meno, solo in alcune voci, al bilancio che doveva essere 

presentato a marzo dell’anno scorso e approvato ad ottobre 

dell’anno scorso; quindi in realtà stiamo riapprovando lo 

stesso bilancio, quindi si è rimandato di un’annualità. 

È chiaro che a prima vista c’è lo sconcerto e lo sconforto, 

però una cosa vorrei dire: guardandolo a 360°, non è che è 

un bilancio negativo... ma sulla carta abbiamo la nuova 

sede municipale, il nuovo campo sportivo, il SISUS, tutta 

una serie di opere, la viabilità, 5 rotatorie inserite nel 

bilancio, molta viabilità. Il problema vero che io... ed è 

il motivo per il quale ho ritrovato una formula per far 

discutere in Consiglio comunale, dare la possibilità anche 

a qualche Consigliere del territorio sia di Maggioranza che 

di Opposizione di poter intercedere nell’assise principale 

al posto nostro, perché noi siamo chiamati a... chiedo 

scusa, mi è arrivata una telefonata sul cellulare; siamo 

chiamati a dare un parere o favorevole o sfavorevole con 
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poche possibilità di essere incisivi, e quindi nel passato  

spesso quando non eravamo d’accordo sull’impianto generale, 

diciamo, si usava “parere favorevole a condizione che...” e 

si inserivano alcune opere, ed è capitato di inserire il 

campo sportivo, la nuova sede municipale, insomma... solo 

che adesso le regole dell’inserimento nel bilancio sono 

variante, quindi sono più stringenti, se ci sono progetti 

non si può inserire. Quindi l’auspicio deve essere quello 

che... trovare una formula, quello di far... come dire, 

accelerare l’iter procedurale soprattutto per quelle opere 

che stanno inserite da un sacco di tempo, ed è questa la 

cosa che più fa male, non è possibile che abbiamo delle 

opere che sono inserite da 25 anni con progetti approvati, 

con delibere anche datate, approvato il progetto 

preliminare e che però hanno un percorso molto ma molto 

rallentato. Ora, come fare senza poterlo spiegare, dando il 

voto negativo? Secondo me non serve neanche, invece... non 

so, trovare una formula o l’antica formula “parere 

favorevole, condizionato all’accelerazione di alcuni 

progetti”, che magari si possono pure inserire; io penserei 

soprattutto alla riqualificazione dei centro storico 

Carbonara e Ceglie dove c’è una delibera di Giunta 

approvata, un (incomprensibile) di progettisti che 

sicuramente hanno avuto anche delle risorse economiche per 

poter fare questo loro compito, e però è stato messo in 

altre annualità, ed è la cosa che non mi convince 



Municipio 4 Carbonara - Ceglie - Loseto   seduta consiliare 23 aprile 2021 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 22 

soprattutto essendo anche un progetto che prevede anche, 

nel loro insieme, il discorso dei parcheggi al servizio del 

centro storico, e quindi della collettività e del problema 

di cui si è parlato fin dall’inizio e di cui parleremo 

anche martedì prossimo. Quello è fondamentale per me, 

essenzialmente, però... ecco, è stato messo in altre 

annualità.  

Poi io una risposta... così, un... ripeto, il contesto del 

POT essenzialmente... cioè il piano triennale, uno deve 

dire: “Che cosa vuoi di più? Il giardino a Loseto, il 

secondo lotto, il terzo lotto, il SISUS, ma 

(incomprensibile), le grotte di Santa Candida”, ripeto, 

sulla carta sembrerebbe che abbiamo... è un ottimo piano 

triennale ma essenzialmente non è così, quindi bisogna 

secondo me – continuo a ribadire – poiché in Consiglio 

arriverà il parere dei 5 Municipi, io non so gli altri 

Municipi come si comporteranno, ma quando arriverà il 

nostro parere favorevole o con una raccomandazione, 

essenzialmente non serve a niente. Secondo me se è 

possibile, se siete d’accordo, il parere favorevole 

condizionato ad alcune cose, che magari nel corso dei 

lavori possiamo anche vedere, potrebbe avere, dare la 

possibilità a qualcuno di intercedere – mi sto ripetendo – 

intercedere in Consiglio comunale affinché faccia discutere 

il Sindaco e l’Assessore sull’accelerazione e che possano 

prendere l’impegno effettivo di accelerare questi progetti 
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che per noi risultano fondamentali, e sono i progetti di 

viabilità, la grande viabilità, la strada Ferrannini-La 

Grava, l’asse di penetrazione, il progetto IVOP, tutte cose 

già approvate, finanziate e che non riesco a capire perché 

si rimanda di anno in anno, a meno che non ci sono problemi 

di natura giuridica probabilmente.  

Io l’ultima cosa che vorrei dire è che mi dà un po’ di... 

diciamo un filo di ottimismo perché... così quando si 

richiede, “I soldi non ci sono, i soldi non ci sono”, è 

vero perché essenzialmente si mettono delle cifre però poi 

escono finanziamento statali e/o regionali a cui attingere, 

però tu se non hai il progetto già approvato non lo puoi 

collegare e questo è fondamentale, cioè li studi di 

fattibilità per le rotatorie, gli studi di fattibilità per 

il campo sportivo, lo studio di fattibilità per la sede 

municipale, spingere a far eseguire quantomeno il 

preliminare studio di fattibilità, in maniera tale che non 

appena esca un finanziamento – tra l’altro sappiamo bene, 

siamo tutti in attesa di finanziamenti europei dove ci sarà 

molto da poter attingere – l’importante è avere i progetti; 

per cui il mio... come dire, la mia minima fiducia... come 

dire, più che fiducia insomma, un momento di attenzione che 

si può avere per questo aspetto è che fortunatamente – e 

che sappiamo tutti che l’IVOP, quindi la struttura 

principale, l’anima dell’Amministrazione è in condizioni 

dal punto di vista dei dipendenti e della gestione appunto 
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delle conseguenze relative ai progetti molto deficitaria. 

Hanno assunto da poco 5 o 6 ingegneri, però la cosa 

fondamentale è che è stato approvato un protocollo di 

intesa con l’Asset Puglia, che dovrebbe favorire la 

progettazione delle opere da questa struttura regionale che 

fa solo ed esclusivamente quello, cioè fare dei progetti 

per le Amministrazioni comunali della regione. Questo è 

fondamentale. E quindi sotto questo aspetto per il futuro, 

perché poi chiaramente adesso approviamo il bilancio e 

sembrerebbe che il nostro ruolo sia finito... questo deve 

essere invece il lavoro che dovrebbe fare il Consiglio, la 

I Commissione in particolar modo, proprio quello di 

individuare i progetti più necessari, più importanti e 

spingere l’Amministrazione ad affidare all’Asset la 

progettualità di queste opere pubbliche che noi dovremmo 

tenere. Questo è quantomeno... e quindi mi auguro, non dico 

mi aspetto, ma almeno mi auguro che in questa direzione al 

prossimo bilancio, al prossimo anno – e fermo restando che 

tutto finisca... la situazione attuale finisca al più 

presto – di poter dare un voto favorevole l’anno prossimo 

in maniera convinta, altrimenti fin da ora, se non dovesse 

cambiare nulla fin da ora, se saremo ancora insieme, il mio 

voto è sicuramente negativo al prossimo bilancio. 

Certamente questo, diciamo, con... come dire... col mal di 

pancia, ecco ripeto, però io auspico che possiamo mettere 
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unitamente al voto una condizione tale che capiscano che 

gli è stata data una proroga e nient’altro. 

Quindi io ho finito. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Fumai. La parola al Consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Sì. Nell’arco di 10 giorni noi siamo stati chiamati con 

urgenza a dare un nostro parere sulla nota di aggiornamento 

del DUP. Abbiamo, mi metto anch’io in prima persona, ma 

ciascuno di noi è nelle condizioni di poter esprimere un 

parere, quindi ha letto le 2.736 pagine che erano 

pubblicate sull’albo pretorio e ora ne sono diventate 736, 

quindi abbiamo – al di là dei colori politici – abbiamo 

letto tutto quello che riguarda il DUP. Qualcosina l’ho 

fatta anch’io, ho letto qualcosina quindi il DUP è 

costituito da una sezione strategica e una sezione 

operativa; anche la sezione strategica, che trattasi di un 

copia e incolla fatto dalle varie Ripartizioni, dai vari 

uffici che probabilmente nessuno di noi, ma nemmeno loro, 

nemmeno chi l’ha scritto è a conoscenza di tutto quello che 

hanno scritto perché comunque leggevo sul primo DUP che era 

pubblicato sull’albo pretorio che era stato anche 

esternalizzato, vedevo il nome di una società – Exprivia – 

che probabilmente avrà curato la pubblicazione e quindi 
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anche la redazione del DUP. E quindi fa un’analisi del 

sistema Italia, del sistema macro, ma comunque poi anche 

andando a vedere le sezioni strategiche e quindi i DUP 

delle altre città simili alla nostra, non è stato fatto un 

lavoro per bene perché anche nel momento in cui mi dicono i 

numeri, mi dice la popolazione della città di Bari “ferma 

al 2019 con 322.000 persone” ma non mi entra nel dettaglio 

e quindi non mi fa vedere, così come fatto da altre città e 

cito il DUP di Bologna, il DUP di Trento dove comunque 

anche all’interno del numero della popolazione si entra nel 

dettaglio con il vedere come la città si sta evolvendo e 

come si sta muovendo, andando a vedere i flussi 

interquartieri 2017, 2018, 2019 e capire quali sono i 

Municipi, come si stanno muovendo, se stanno recependo 

persone anche in base alle località dove si sta costruendo 

o meno; quindi anche sotto l’aspetto dell’analisi della 

sezione strategica è stata fatta una fotografia al 

31.12.2019 e basta. E poi si entra nel piano delle opere 

triennali esternate dai Consiglieri che mi hanno preceduto, 

dove comunque dipende dai punti di vista come si vede il 

bicchiere, rispondendo ad alcuni Consiglieri: carissimi 

Consiglieri, il Covid è per tutti, non è soltanto per il 4° 

Municipio, cioè il Covid ha colpito il mondo, non ha 

colpito soltanto il 4° Municipio, quindi io ritengo che 

trattasi proprio di una mancanza di attenzione nei 

confronti del territorio, non diamo la scusa al Covid 
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perché tutto è bloccato perché il mondo va avanti, 

addirittura fortunatamente durante anche il Covid è stato 

completato in tempi veloci il Ponte Morandi, quindi se si 

vuole... se si vuole, si può. Quindi qui la volontà deve 

essere politica ad attenzionare il territorio, non è un 

qualcosa di vedere il bicchiere mezzo pieno o mezzo vuoto, 

perché anche la questione di aver predisposto dei fondi sul 

nuovo Municipio, sul nuovo ufficio Anagrafe in Via 

Vaccarella, ma chi ci crede di voi? Ma chi ci crede di voi? 

Cioè anche il Municipio dove la Presidente e la Dirigente 

sono sedute, quella è un’allocazione temporanea del 

Municipio che sta diventando definitiva, che sta diventando 

definitiva e in effetti sono passat8i 5-6 anni, mi auguro 

di sbagliare; ma poi sotto l’aspetto sostanziale vero nel 

piano triennale non c’è assolutamente nulla tranne quelle 

poche cose evidenziate. Con entusiasmo diciamo che ho 

notato che qualcosina dei nostri lavori è stata inserita, 

ma è stata inserita soltanto in altre annualità – vedi il 

collegamento di assi viari, mi riferisco al collegamento di 

Via Angelantonio Quaranta a Ceglie che va su Carbonara, 

strada Ferrannini – La Grava, cioè su questi argomenti 

anche la nostra Commissione si è soffermata, ma metterla in 

altre annualità mi sembra... “Sì, va bene, ti faccio 

contento, lo mettiamo in altre annualità ma lasciamo 

stare”.  
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La necropoli Buterrito? Nulla. È un qualcosa che mi sembra 

che dura da 20 anni, quell’allargamento del cimitero 

Buterrito, fatto un primo stralcio, ora c’è tutta quella 

zona non curata dall’Amministrazione, perché non va nemmeno 

a dare un’aratura, quindi... E quindi anche in questo piano 

triennale nulla è evidenziato sulla necropoli Buterrito e 

su quello che si intende fare nella zona adiacente che è di 

proprietà comunale, è stata espropriata ed è da 20 anni in 

questo modo. Allo stesso modo, anche la questione degli 

assi viari strategici, così come diceva il Consigliere 

Fumai, messi in altre annualità, è un: “Vogliamoci bene, 

votate, votate il piano triennale a tanto sappiamo già 

benissimo che queste opere non verranno realizzate mai, 

tanto si parla di allargamento... di ampliamento dell’asse 

nord-sud da quando è stata edificata quella zona, quindi 

parlo degli anni ’90, quando ero piccolino. 

Anche sul polo dell’infanzia non ricordo di aver visto 

qualcosa, probabilmente è in altre annualità, cioè tutti 

questi spot che vengono pubblicati sui social: “Polo 

dell’infanzia, lo faremo l’anno prossimo”, mi auguro di 

sbagliare, ma mi sembra che è previsto in altre annualità. 

Quindi probabilmente nel 2024 non vedremo nemmeno il polo 

dell’infanzia.  

Invece poi la mia attenzione è ricaduta anche sul bilancio 

del 4° Municipio, quindi ho concluso per quanto riguarda le 

opere triennali e francamente ci credo poco, mi auguro di 
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sbagliarmi; invece per quanto riguarda il bilancio del 4° 

Municipio, ho notato che ci sono questi 8.000 euro 

destinati al turismo. Quindi chiedo... 

 

Presidente 

Sono 10.000 in ambito territoriale. 

 

Consigliere Burdi 

8.000 

 

Presidente 

Io leggo... vabbè, non ho con me il PEG in questo momento, 

ma sta facendo riferimento al PEG, giusto? 

 

Consigliere Burdi 

No, ho visto su... 

 

Presidente 

Il PEG, stiamo parlando del PEG. 

 

Consigliere Burdi 

... perché c’era “turismo, 8.000; spese destinate alla 

cultura, 16.000”, quindi volevo capire... 

 

Presidente 
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Allora, io adesso non ho il PEG, però noi abbiamo avuto 

come trasferimenti - la proposta è perché non abbiamo avuto 

niente ancora – la proposta è 16.000 trasferimenti per 

cultura, 8.000 per attività sportive, 10.000 marketing 

territoriale. Io ricordo questo, vado a memoria. Anche 

perché è una proposta che... 

 

Consigliera Favia 

Presidente è quello, sono quelli gli importi, confermo pure 

io i 10.000 per il marketing, da 5 aumentati di altri 5. 

 

Presidente 

Grazie. Perché in sede di Conferenza dei Presidenti abbiamo 

chiesto noi che fossero... allora, per quanto riguarda il 

Municipio 4 io ho chiesto di avete più fondi sia per i 

trasferimenti cultura che trasferimenti sport, argomentando 

che essendo un Municipio comunque grande con tanti 

quartieri, eccetera, eccetera, questa somma risulta essere 

diciamo insufficiente per tutto quello che noi 

desidereremmo fare. Lo stesso, il capitolo di spesa 

marketing territoriale che era stato inserito l’anno 

scorso, sempre per volontà emersa in sede di Conferenza dei 

Presidenti, è stato raddoppiato da 5.000 a 10.000. Io non 

ho sottomano il PEG in questo momento, però la Consigliera 

Favia mi conferma che ho riferito correttamente. 
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Consigliera Favia 

Sì perché quando lo leggevo l’altro giorno fu una cosa che 

balzò agli occhi e quindi lo ricordo benissimo.  

 

Presidente 

Grazie. 

 

Consigliere Burdi 

Va bene, avremo modo di approfondire anche queste somme.  

Quindi ritornando sull’argomento, al piano triennale... 

cioè vedere una pluralità di desideri richiesti da 

territorio da tanti anni e metterli in altre annualità 

significa non vedere alcun risultato perché le cose che 

sono state messe a programma nel 2021, se non verranno 

fatte, verranno messe a scavalco nel 2022. Quindi quello 

rimarrà soltanto un libro dei sogni e delle volontà mai 

realizzate dal Comune.  

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Burdi. Credo che non ci siano altri 

interventi... vedo due manine alzate ancora, Fumai e 

Quaranta. Sono le manine di prima o sono nuovi interventi? 

 

Intervento  

No, no, Presidente. 
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Presidente 

Okay. Allora, non ci sono altri interventi.  

A questo punto, se non ci sono altri interventi possiamo 

passare alle dichiarazioni di voto, se qualcuno deve farla 

la dichiarazione di voto.  

 

Consigliere Cascione 

Sì posso fare io la dichiarazione di voto, Presidente? 

 

Presidente 

Sì, prego Consigliere Cascione. 

 

Consigliere Cascione 

Allora, io come ho detto già in Commissione, visto diciamo 

l’anno pandemico anche se non lo dobbiamo dire perché è 

uguale per tutti, il problema che abbiamo avuto anche con 

le varie Ripartizioni in merito alla questione dei 

trasferimenti, pensionamenti e anche lo smart working non 

ha giovato diciamo molto al lavoro, anche della nostra 

Commissione. Quindi, visualizzata tutta la documentazione, 

quella che ci è stato possibile visualizzare, il mio parere 

è favorevole in considerazione e in merito anche al piano 

triennale, con l’auspicio che in futuro vengano snelliti e 

completati, se non anticipati, tutti gli iter tecnici-

amministrativi dei vari progetti tipo Via Principessa 
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Jolanda che è in attesa di approvazione della variante in 

Consiglio comunale. Ovviamente c’è anche la 

riqualificazione come ha detto il Consigliere Fumai per i 

centri storici di Ceglie del Campo e Carbonara, e tutte le 

realizzazioni delle varie arterie. Questi sono tutti 

interventi chiaramente che sono necessari insieme alla 

creazione dell’area parcheggio, realizzazione della 

rotatoria su Via Trisorio-Liuzzi, dove praticamente servono 

per migliorare veramente la viabilità e la qualità della 

vita perché noi stiamo ancora, come tutti spesso abbiamo 

ripetuto, in un territorio abbastanza complicato sotto 

l’aspetto della viabilità. Quindi pertanto per me è un 

parere favorevole.  

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Cascione. Non vedo altri interventi, 

altre richieste di... 

 

Consigliere Menolascina 

Posso intervenire io Presidente? Chiedo scusa, non ho 

alzato la mano. 

 

Presidente 

Sì, in realtà aveva alzato la mano prima il Consigliere 

Quaranta 
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Consigliere Menolascina 

Chiedo scusa. 

 

Presidente 

Prima il Consigliere Quaranta, che si è prenotato. Prego. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Logicamente, ecco parto pure io con un avverbio ora, il mio 

voto sarà contrario, però il mio voto viene dal cuore e 

dalla mente, perché il cuore non può accettare una cosa del 

genere e ancora di più non lo può accettare una mente 

pensante, perché come dicevo prima mi sa tanto che qua si è 

di fronte ad una schiera di... non voglio dire soldatini 

perché non voglio essere offensivo, non giova offendere, 

però veramente di persone che hanno avuto un input e 

quell’input devono soddisfare. Poi chi è più bravo, come io 

ho apprezzato molto l’intervento del collega Fumai che è un 

bell’intervento, chi invece addirittura rasenta quasi il 

ridicolo per giustificare; allora a ‘sto punto, come dicevo 

prima, notate quello che volete, però astenetevi da 

considerazioni che veramente non hanno rispetto 

dell’intelligenza altrui, perché sennò non si va da nessuna 

parte, fate quello che volete. Però, ripeto, ma come si fa 

a votare un bilancio del genere? Lei, Presidente, ora 

diceva che ha ottenuto qualche migliaio di euro in più, 
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bontà sua, le do merito per questo, però per quanto 

riguarda i settori cultura, sport, ma ancora una volta lì 

nessuno che dice nella Conferenza dei Presidenti che il 

Comune non rispetta il regolamento sul decentramento, 

perché il regolamento sul decentramento dice che almeno il 

30% delle risorse stanziate per il settore cultura devono 

essere destinate ai 5 Municipi con criteri da individuare. 

Se lei va a fare la somma, vede che il Comune non ci 

trasferisce nemmeno il 3% ai 5 Municipi e non il 30%. 

Quindi di che cosa stiamo parlando? Si continua a... 

diciamo a navigare così a vista, ognuno che vuole 

ritagliarsi degli spazi, delle cose, però alla fine il 

problema è che di tutto questo chi porta le conseguenze è 

come al solito il territorio che continua ad essere un 

territorio poco servito, cioè ci sono delle somme, 800.000 

euro - qualcuno prima diceva “800.000 euro” - ma 800.000 

euro che poi... io devo essere sincero perché io sono 

abituato a prendermi le responsabilità, ma 800.000 euro per 

che cosa? Ma lo devono fare di nuovo il mercato? Cioè, per 

trasformare dei box, 800.000 euro? Va bene, ma togliamo 

questa polemica perché evidentemente io non ho le 

competenze tecniche, ma 800.000 euro... ma qualcuno ha 

deciso di andare a fare lì l’ufficio Anagrafe? Cioè, 

l’unica cosa che noi abbiamo tenuto negli ultimi anni è il 

mercato e alla fine il mercato se ne sta andando perché 

alla fine diventeranno 4 bancarelle... perché l’ufficio 
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Anagrafe, poi dei box destinati ad uso socio-culturale, 

perché siccome i precedenti sono così positivi, quando si 

sono buttati altri denari pubblici su quell’iniziativa che 

non mi ricordo come si chiamava... non me lo ricordo, ma 

sono stati buttati soldi pubblici, se non ricordo male 

120.000 euro di soldi pubblici, e ora noi andiamo a... 

 

Consigliere Saliano 

Young Market Lab, 150.000. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Grazie Vito, grazie, grazie. Ecco, non lo ricordavo. Young 

Market Lab, addirittura ricordavo male anche l’importo, io 

ricordavo 120 ma il collega Saliano, nonché amico, Vito 

Saliano mi è venuto in soccorso dicendomi che sono 150.000 

euro. E ora noi andiamo a reiterare? Diciamo, come si suol 

dire, che reiterare è ancor peggio che commetterlo la prima 

volta, e noi andiamo a fare la stessa cosa, andiamo a 

stanziare dei soldi perché dobbiamo fare le iniziative 

socio-culturali. Ma scusate, ma quello è un mercato, quello 

è un mercato, quello doveva rimanere mercato, doveva vivere 

come vivono in altre zone della città di Bari i mercati, 

prima o dopo si ritornerà a vivere e quello doveva vivere, 

quello doveva essere attivo, quello doveva essere un polo 

di attrazione del nostro territorio, perché poi è l’unico 

punto del nostro territorio dove si può parcheggiare. 
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Quindi noi saremmo divenuti attrattivi anche per diciamo 

quartieri limitrofi al 4° Municipio, dicasi Poggio Franco, 

perché qualcuno mi deve spiegare – e io l’ho chiesto altre 

volte però nessuno me la dà ’sta risposta – perché i 

cittadini di Loseto, i cittadini di Carbonara, i cittadini 

di Ceglie i cittadini di Santa Rita – che ce l’hanno 

proprio lì – vanno a Santa Scolastica, vanno in 

(incomprensibile) a fare la spesa, perché quello è un 

mercato che non funziona bene. Allora ora noi che facciamo? 

Stanziamo delle somme importanti per fare l’ufficio 

Anagrafe, quando invece l’ufficio Anagrafe ormai è un tipo 

di ufficio che serve soprattutto alle persone più in là con 

l’età, quindi ci voleva una zona più baricentrica, semmai 

servita anche da un mezzo pubblico, e creare un ufficio 

Anagrafe perché tanto oggi chi sa usare il computer, i 

documenti molte volte se li può fare anche da sé, però noi 

andiamo a stanziare invece 800.000 euro per l’ufficio 

Anagrafe al mercato e per sfregiare, per sottoutilizzare 

quella struttura. Poi addirittura anche altre somme... 

cioè, ma noi... ecco, prima si parlava di raccomandazioni, 

ma delle nostre raccomandazioni che cosa è stato accolto 

nel corso degli anni? Allora volete votare a favore? E chi 

ve lo impedisce, votate a favore, però ve lo ripeto per 

l’ennesima volta: abbiate rispetto dell’intelligenza 

altrui, fate prima a non argomentare per niente, votate a 

favore e basta. Però, ripeto, non state dando un servizio 
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al territorio, non state dando un servizio al territorio e 

non state dando soprattutto un servizio ai vostri figli e 

ai vostri nipoti, perché veramente questo territorio fra 

qualche anno sarà un territorio completamente 

desertificato, sarà un territorio completamente degradato 

perché su quella strada ci stiamo... ci siamo incamminati e 

continuiamo a camminare, e verso quei lidi diciamo 

sicuramente non belli stiamo andando e lì andremo.  

Quindi, per quello che mi riguarda io voterò convintamente 

contro questo bilancio.  

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Quaranta. Volevo fare soltanto una 

precisazione, anche se siamo in sede di dichiarazione di 

voto: volevo soltanto dire questo relativamente a quello 

che ha detto il Consigliere Quaranta circa il 30% che deve 

essere destinato e quindi l’applicazione dell’art.61 del 

regolamento, insomma se avrà la possibilità di leggere i 

documenti che gli ho inviato, noi abbiamo anche chiesto in 

sede di Conferenza dei Presidenti e poi l’abbiamo ribadito 

diciamo durante uno degli incontri a cui siamo stati 

invitati dei Presidenti abbiamo chiesto che si desse 

applicazione a questo articolo e che quindi fosse dato ai 

Municipi quanto previsto dal regolamento.  

La parola al Consigliere Menolascina. 
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Consigliere Menolascina 

Grazie, Presidente. Io annuncio il mio voto favorevole, 

sposando appieno ciò che ha detto il collega Giulio 

Cascione. Quindi il mio voto sarà favorevole. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Menolascina. Non vedo altre manine 

alzate. Quindi Dirigente, possiamo procedere alla votazione 

tramite appello nominale. 

 

Dirigente 

Certo Presidente, procediamo adesso col voto del punto 4: 

“Parere ex art.55 sul DUP”, e procediamo. 

Abbinante Mariella, contraria; 

Balzano Giuseppe, favorevole; 

Burdi Vincenzo, contrario; 

Cascione Giulio, favorevole; 

Favia Annalisa, favorevole; 

Fumai Domenico, favorevole; 

Maselli Giuseppe, favorevole; 

Menolascina Vito Antonio, favorevole; 

Quaranta Nicola, contrario; 

Quaranta Michelangelo, assente; 

Saliano Vito, astenuto; 

Scardigno Orsola, favorevole. 
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Presidente, favorevole. 

Bene, quindi con 7 favorevoli + la Presidente, 8, un 

astenuto e 3 contrari.  

Prego, Presidente. 

 

Presidente 

Il Consiglio del Municipio, udita la relazione del 

Presidenza; presa visione della documentazione pervenuta, 

sentiti i diversi interventi; visto il verbale della I CCP 

del 19.04.2021; preso atto che sulla presente proposta di 

deliberazione è stato omesso il parere del Direttore del 

Municipio, trattandosi di un mero atto di indirizzo; 

ascoltata la proposta finale formulata dal Presidente e 

visto il vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo, delibera di esprimere parere favorevole con 

8 voti favorevoli, e delibera di dare mandato alla 

direzione del Municipio di inviare per competenza alla 

Ripartizione Ragioneria. 

Esauriti i punti all’Ordine del Giorno, possiamo chiudere 

la seduta di questo Consiglio, sono le ore 14:00. Quindi 

buon pranzo a tutti. A presto, arrivederci.  

 

La seduta del Consiglio Municipio 4 del 23 aprile 2021 

viene dichiarata chiusa alle ore 14:00. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 
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Bari,  

 Il Segretario verbalizzante 
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